



INFOLETTRE

Numéro 22

Novembre - décembre - 2017

1. AGENDA

Repas des fêtes : mercredi le 6 décembre à l'**hôtel Gouverneur**.

Comme l'an dernier, il sera demandé une modeste contribution de 10 \$ par convive.

L'apéritif sera offert ainsi que deux bouteilles de vin par table.

S'inscrire ici : <https://doodle.com/poll/7fdvicufyy3v3cnx>

Prochains déjeuners : 17 janvier, 14 février, 14 mars 2018.

Assemblée générale des membres, jeudi le 19 avril, à 11 heures.

Outre les points habituellement à l'ordre du jour, une mise à jour des règlements de l'**Association** sera proposée.

Un repas suivra

2. RENOUVELLEMENT DE L'ADHÉSION À L'ASSOCIATION

La cotisation demeure la même à 35 \$.

On voudra bien payer par chèque libellé à APRR-UQTR et le poster à madame Sandra Thiffault, Syndicat des professeurs, Université du Québec à Trois-Rivières, C.P. 500 Trois-Rivières G9A 5H7.

On pourra aussi remettre sa cotisation, de préférence par chèque, au repas du 6 décembre.

Si vous êtes **inscrit** au repas, votre chèque devrait comprendre la cotisation et la contribution des convives.

La première année de la retraite, les nouveaux retraités ne paient pas la cotisation. Néanmoins, tous sont invités aux activités et ont à s'inscrire au moyen de *Doodle*. La contribution des convives au repas des fêtes s'applique cependant à tous.

3. HOMMAGE À UN RETRAITÉ REMARQUABLE

Chaque année l'Université souligne les départs à la retraite des membres des personnels et les 25 ans de services des employés. Le 9 novembre, l'Université a ajouté à ces reconnaissances celles de deux retraités remarquables, membres des deux associations de retraités. Monsieur Olivier Malo, vice-recteur aux ressources humaines, a retenu les choix du jury du concours : Jean-Pierre Bourassa pour les professeurs retraités et Carole Menzies pour les employés. Jean Roy a prononcé l'allocution qui suit.

Ce texte de l'hommage prend en compte la présentation de la candidature par Jacques Boisvert et

les deux lettres d'appuis données à notre collègue.

Hommage à Jean-Pierre Bourassa

Mesdames, messieurs,

Entomologiste réputé, Jean-Pierre Bourassa a pris sa retraite de l'Université en 2002. Les 15 dernières années prolongent, en quelque sorte, sa carrière de pédagogue, d'expert et de diffuseur. Homme de son temps, il élargit son champ d'intervention en adoptant la dimension environnementale. Son apport au développement de l'Île St-Quentin est, à cet égard, fort révélatrice. Jean-Pierre Bourassa est à l'origine du projet qui vise à mettre en harmonie connaissance écologique et développement récréotouristique.

De cette expérience sont nées plusieurs initiatives dont des inventaires fauniques et floristiques, des projets de contrôle d'espèces exotiques envahissantes et la création de nouveaux panneaux d'interprétation pour la passerelle de l'île.

Jean-Pierre s'insère également dans des organismes comme administrateur. À titre d'exemple, son expérience a fait profiter le Comité Zip 9 Les Deux Rives (Zone d'intervention prioritaire des deux côtés du fleuve) de précieux conseils sur des éléments de gouvernance, et aussi il a apporté des idées de projets créatives et portantes

Passionné par les insectes, Jean-Pierre Bourassa a fait partager cette passion. Son enthousiasme est contagieux et son rayonnement dépasse les frontières. Un de ses buts est d'avoir des appuis et d'acquérir les connaissances lui permettant un jour d'avoir un « musée » sur les insectes, combiné avec la garde des nombreuses et fascinantes collections d'insectes, universitaires ou privées.

Jean-Pierre Bourassa donne beaucoup de temps aux causes qui lui tiennent à cœur. Tout l'intéresse, ce qui en fait un homme très occupé, mais surtout dévoué à la communauté.

4. 50^e ANNIVERSAIRE DE L'UQTR

Le dépouillement de la presse universitaire est en cours afin de nourrir d'informations tous ceux qui s'intéressent à l'histoire de l'UQTR depuis 1969. Par ailleurs, afin de dresser un portrait d'ensemble du personnel enseignant dans les premières années, j'aimerais recevoir **un court CV de chacun** des professeurs engagés en 1969. Pour l'essentiel il s'agit de voir quels changements se sont produits dans la diplomation de ces professeurs et ce qui l'a favorisé.

5. DOSSIER RÉGIME DE RETRAITE ET ASSURANCES COLLECTIVES

L'intérêt pour une séance d'information sur les changements apportés au régime de retraite est partagé par plusieurs. Aussi, conjointement avec l'Association des retraités de l'UQTR, organiserons nous une rencontre avec Pierre Laplante, responsable des assurances collectives de la FRUQ.

6. NOS PAGES SUR L'INTERNET...

Un rappel : https://oraprdnt.uqtr.quebec.ca/pls/public/gscw030?owa_no_site=5086

-o-o-o-o-o-